

Comunicado

Encuentro de 2024 en Seúl, Corea del Sur

La Consulta Internacional de Liturgia Anglicana se llevó a cabo en Seúl, del 19 al 23 de febrero de 2024. La Consulta fue recibida con calidez por la Iglesia Anglicana de Corea y agradeció las instalaciones proporcionadas por la Catedral de Santa María Virgen y San Nicolás, en Seúl, y por el Decano, el Muy Reverendo Sung-soon James Park.

Asistieron 42 miembros de 17 iglesias de la Comunión. Esta fue la primera reunión en persona de la IALC desde 2019, habiéndose llevado a cabo reuniones en línea durante la pandemia. Por lo tanto, fue una gran alegría poder reunirse nuevamente en persona y un placer que, además de viejos amigos, muchas personas se unieran a la Consulta por primera vez.

La IALC pudo apoyar la asistencia de algunos miembros a través del fondo de becas. Agradecemos a Hymns Ancient and Modern por una donación para cubrir los costos de la IALC - www.hymnsam.co.uk. Se observó con mucha tristeza que ninguna iglesia de África continental, Oriente Medio o del mundo hispanoparlante pudo participar en esta ocasión.

Las oraciones diarias fueron dirigidas por equipos de diversas regiones de la Comunión. La Consulta tuvo el honor de ser recibida por el Reverendísimo Kyong-Ho Peter Lee, Obispo de Seúl y Primado de Corea, y de unirse a él en la celebración de la Eucaristía en la que él presidió.

Se presentaron informes de las iglesias, indicando un movimiento continuo en varias iglesias hacia la revisión de libros de oración, himnarios y textos litúrgicos, destacando la importancia de la IALC para compartir conocimientos, recursos y procesos. Algunas iglesias, en el contexto de la revisión de calendarios, están considerando formas de incorporar santos y mártires locales e indígenas.

Todas las iglesias informaron sobre el impacto de la pandemia global de Covid y su impacto significativo en la vida litúrgica de las iglesias. Una preocupación real fue el

impacto que esto estaba teniendo en los recursos disponibles para el trabajo litúrgico, a medida que las iglesias continuaban recuperándose lentamente. Un desarrollo interesante, derivado en parte de esto, fue el crecimiento de materiales que ahora se proporcionan solo a través de acceso basado en la web.

Algunos países multilingües están desarrollando recursos y ritos como textos originales dentro de ese idioma y contexto, en lugar de buscar traducir materiales que habían comenzado en inglés.

Una Plegaria Eucarística para el Este de Asia

Recibimos una presentación sobre el trabajo de la Red Litúrgica Anglicana en el Este de Asia (Anglican Liturgical Network in East Asia - ALNEA) en la elaboración de una plegaria eucarística que refleje una comprensión común asiática y haya sido redactada desde el inicio del proceso en idiomas y expresiones asiáticas. El texto se presentó en inglés para permitir un trabajo interlingüístico. Los originales de la oración son aquellos en cada idioma en el que la oración está escrita. Ninguno de los múltiples textos asiáticos es una traducción de otro idioma. Esto podría sugerir un modelo de trabajo en otros contextos multilingües.

El texto hizo hincapié en la obra salvífica de Cristo en la creación y a través de ella. La Consulta acogió con entusiasmo este innovador trabajo de ALNEA.

Creación y calendario litúrgico

La Consulta recibió un breve informe de Elizabeth Smith sobre una próxima consulta ecuménica que considera la adición de una festividad al calendario que celebra la acción divina de la creación a través de la Palabra creativa de Dios y el Espíritu creador. La sugerencia surge del 'misterio completo de Cristo' y del hecho de que 'todas las cosas fueron creadas por él', y de la creciente importancia de las teologías ecológicas, ambientales y de ecojusticia que se están desarrollando independientemente en muchas denominaciones y en diversas coaliciones ecuménicas. Para los anglicanos, estas teologías responden a la quinta Marca de la Misión, 'luchar por salvaguardar la integridad de la creación y sostener y renovar la vida en la tierra'.

Renovar la Eucaristía Anglicana 30 años después

El documento producido por la 5ª IALC en 1995, "Renovar la Eucaristía Anglicana", fue recibido con una respuesta positiva en toda la Comunión. Sin embargo, el mundo es ahora muy diferente, y el principal trabajo de nuestra Consulta fue reconsiderar ese texto, prestando atención a los significativos cambios culturales, sociales y tecnológicos que han ocurrido en los últimos 30 años. El propio documento de 1995 observó que 'en el futuro, la unidad anglicana encontraría su expresión litúrgica no tanto en textos uniformes como en un enfoque común para la celebración eucarística y una estructura

que garantice un equilibrio entre palabra, oración y sacramento'. Ese futuro ya ha llegado.

Reconsideramos las conexiones entre la eucaristía y el ministerio, el orden y la eclesiología, la estructura del rito, el ritual, el lenguaje y el simbolismo, y la renovación litúrgica y eucarística. Todos fueron considerados en contextos teológicos, culturales y misioneros.

Rápidamente quedó claro que, en toda la Comunión, ha habido cambios significativos en la forma en que nos reunimos y entendemos el culto, y los líderes e iglesias necesitan apoyo para abordar los diversos desafíos que todos enfrentan. Esperamos que el trabajo de la Consulta llegue al público más amplio posible y ayude a quienes lideran y planean actos de culto, así como a las comisiones litúrgicas más formales.

Llevando el trabajo adelante

El trabajo de la reunión ahora ha sido transferido al Comité Directivo de la IALC, que recopilará el trabajo con un comité editorial y considerará la mejor forma de promover el trabajo en toda la Comunión.

Cuestiones administrativas

Al inicio de nuestra reunión, agradecemos el trabajo del Reverendo Canónigo Keith Griffiths, quien tuvo que renunciar como Presidente del Comité Directivo; y también la contribución de larga data de la Reverenda Canóniga Cynthia Botha, quien renunció como secretaria. El Comité Directivo nombró a Neil Vigers como su nuevo secretario.

A solicitud del Consejo Consultivo Anglicano (Anglican Consultative Council - ACC), la Consulta recibió y adoptó el código de conducta del ACC para la reunión. Este texto importante también nos recordó el contexto más amplio de salvaguarda que ahora afecta a todas las partes de la Comunión.

Dos miembros del Comité Directivo elegidos en la Consulta de 2019 continúan sus mandatos: Simon Jones (Iglesia de Inglaterra) y Luiz Coelho (Iglesia Episcopal Anglicana de Brasil). La reunión eligió a cuatro miembros adicionales para el Comité Directivo:

Chun Wai Lam (Hong Kong)

Christine Benoit (Océano Índico)

Hilary Bogert-Winkler (Iglesia Episcopal – E.E.U.U.)

John Davies (Iglesia Episcopal Escocesa)